

ranova. La tercera vez casó el Conde D. Pedro con doña María de la Cueva y Mendoza, de quien no tuvo hijos.

LÍNEA DE LOS SEÑORES DE PERALES.

D. Francisco de Mendoza, hijo tercero de D. Pedro Carrillo de Mendoza, segundo Conde de Priego, y de la Condesa doña María de Quiñones su mujer, fué señor del término de Perales, sus molinos y heredamientos de Cañaveras. Casó con doña Beatriz de Orozco, de quien tuvo cuatro hijos, que fueron: primero, D. Luis Carrillo de Mendoza, que sucedió en la casa; segundo, D. Francisco Hurtado de Mendoza, Cura de Torralva, Prestamero de Cañaveras, y Beneficiado de Oropesa; tercero, doña María de Mendoza, monja en el Monasterio del Rosal, y cuarto, doña Teresa Carrillo de Mendoza, Abadesa perpétua del Rosal de Priego, casa fundada por D. Hurtado de Mendoza, para recibir en ella solamente las personas de su casa y linaje.

El primogénito, D. Luis Carrillo de Mendoza, sucedió en la casa y heredamiento de sus padres, y casó con doña Constanza de Ribera y Alarcon, hija de Pedro Afan de Alarcon, y de doña Marquesa de Ribera su mujer. Fueron sus hijos: primero, D. Pedro Carrillo de Mendoza; segundo, D. Alonso de Mendoza; tercero, D. Francisco de Mendoza, Fraile de la orden de San Francisco; cuarto, doña Juana de Mendoza, y quinto, doña Teresa Carrillo de Mendoza, que casó en Almansá con D. Alonso de Piña, señor de la villa de las Aguzas, junto á Murcia.

El D. Pedro Carrillo de Mendoza, hijo de D. Luis, casó con doña Ana de Ayala, hija de Alonso Alvarez de Ayala, y de doña María de Sandoval, y fueron sus hijos:

primero, D. Luis Carrillo de Mendoza; segundo, don Pedro Carrillo de Mendoza; tercero, D. Francisco Hurtado de Mendoza; cuarto, doña Constanza de Ribera, Monja en el Rosal de Priego, y quinto, doña Marina y doña Mariana, Monjas en el Rosal de Priego.

D. Alonso Carrillo de Mendoza, hijo de D. Luis Carrillo y de doña Constanza de Ribera su mujer, casó con doña María de Ayala, hija de Alonso Alvarez de Ayala, Regidor de Cuenca, y de doña Beatriz Manrique su mujer, con la cual heredó los mayorazgos y señoríos de las dehesas de Nogueros y otros heredamientos. Fueron sus hijos, D. Luis de Mendoza, D. Alonso, D. Pedro, que murió niño, D. Juan, que tambien murió niño, y doña Ana de Mendoza.

LÍNEA DE LOS SEÑORES DE ARGAL Y MOCHALES.

Entre los hijos que tuvieron D. Diego Hurtado de Mendoza, primer Conde de Priego, y de la Condesa doña Teresa Garrillo su mujer, como hemos dicho, fué el segundo de ellos D. Iñigo Lopez de Mendoza, que fué señor de Argal y Mochales, el cual casó dos veces: la primera con doña Constanza Cuello, que segun relaciones manuscritas, fué hija de Esteban Cuello, y de doña Violante de Ribera su mujer, señores de Montalvo, Elhito, Cabrejas y Valmelero, del Villarejo de la Peñuela, Montealegre y Carcelen, de quien tuvo á D. Pedro Carrillo de Mendoza, que sucedió en la casa. Casó la segunda D. Iñigo Lopez con doña María de Aguilera, y fueron sus hijos: primero, D. Gaspar de Mendoza, que casó en Guadalajara con doña Francisca Arias Dávila, hija de Hernan Darias Dávila, y de doña Catalina de Orozco su mujer, cuyo hijo fué D. Pedro de Mendoza, que casó en

Alcalá de Henares con doña Francisca de Guzman, cuyos hijos fueron D. Gerónimo de Mendoza, y doña Antonia de Mendoza, ambos sin sucesion; segundo, don Alonso de Mendoza, y tercero, doña Aldonza de Mendoza, que casó con el Sr. de Sisamon, en Aragon.

D. Pedro Carrillo de Mendoza, segundo señor de Argal y Mochales, hijo de la primera mujer, sucedió en esta casa á D. Iñigo Lopez de Mendoza, su padre, y casó con doña Maria de Sandoval, de quien tuvo por sus hijos: primero, á D. Luis de Mendoza, que sucedió en la casa; segundo, á D. Diego Hurtado de Mendoza; tercero, á doña Juana de Mendoza.

El primogénito, D. Luis de Mendoza, fué tercer señor de Argal y Mochales, el cual casó con doña Ana de la Guerra, de quien tuvo por sus hijos, á D. Alonso Carrillo de Mendoza, que murió sin sucesion, y á

D. Gaspar de Mendoza, que sucedió en la casa, y fué señor de Argal y Mochales, el cual casó con doña Maria de Mendoza, y tuvo por sus hijos: primero, á don Iñigo Carrillo de Mendoza, que sucedió en la casa, y á doña Constanza Carrillo de Mendoza.

El D. Iñigo Carrillo de Mendoza fué señor de Argal y Mochales, en quien damos fin á los descendientes de esta casa que traen su origen de la de los Condes de Priego, como hemos visto en esta genealogia.

#### LÍNEA DE LOS SEÑORES CONDES DE CORUÑA.

D. Iñigo Lopez de Mendoza, primer Marqués de Santillana, Conde del Real, y la Marquesa y Condesa doña Catalina Suarez de Figueroa su mujer, tuvieron por el tercero de sus hijos á D. Lorenzo Suarez de Mendoza y Figueroa, el cual heredó de sus padres el Vizcondado

de Torija y el señorío de Daganzo. Sirvió este caballero al Rey D. Enrique IV, de cuya real mano recibió el título de Conde de la Villa de Coruña, pueblo del Obispado de Osma, cerca de Aranda de Duero; siguió algun tiempo la opinion de los Reyes de Aragon y Navarra, y del Infante D. Enrique, Maestre de Santiago, Duque de Villena, señor de Segorbe, el cual le proveyó de la Encomienda de Azuaga en la orden de Santiago, y despues de la batalla de Olmedo, que fué el año de 1445, siendo quitados y repartidos los bienes de los Reyes de Aragon y Navarra, y del Infante y Maestre su hermano, y proveidas las Encomiendas, le dió el Sermo. Principe Rey D. Enrique, en satisfaccion de la suya, la villa de Coruña, que habia sido quitada á Pedro Lopez de Padilla, y la encomienda de Mohernando; casó con doña Isabel de Borbon, hija de D. Rodrigo de Villandrando, primer Conde de Rivadeo, y de la Condesa doña Isabel de Borbon, su primera mujer, de cuyo matrimonio tuvo tres hijos, que fueron: primero, D. Bernardino Suarez de Mendoza, que sucedió en la casa; segundo, doña Maria de Mendoza, Condesa de Oropesa, sin sucesion, y tercero, doña Isabel de Borbon, que casó con D. Esteban de Guzman, señor de Orgaz y Santa Olalla.

El D. Bernardino Suarez de Mendoza fué segundo Conde de Coruña, Vizconde de Torija, en sucesion á su padre; sucedióle tambien en la encomienda de Mohernando y en su estado y casa por haber muerto el dicho D. Lorenzo en 21 de Mayo de 1481 en Guadalajara. Sirvió á los Reyes Católicos D. Fernando y doña Isabel en las guerras del reino de Granada; hallóse tambien á las capitulaciones que se hicieron con los Reyes moros cuando se entregó la ciudad de Granada, como parece por su privilegio, su data en el Real de la Vega á fines

de Diciembre de 1491 y principio de 1492, donde apareció como de los confirmadores. Casó con doña María Manrique de Sotomayor, hija de Alonso de Sotomayor, primer Conde de Velalcázar, y de la Condesa doña Elvira de Zúñiga, su mujer, de quien tuvo cuatro hijos, que fueron: primero, D. Lorenzo Suarez de Mendoza, que sucedió en la casa y casó con doña Maria de Toledo, hija del Conde de Luna, y murió sin sucesion; segundo, D. Alonso Suarez de Mendoza; tercero, doña Maria de Mendoza, que casó con D. Francisco de Quiñones, tercer Conde de Luna, de quien descienden los señores de esta casa; cuarto, D. Juan de Mendoza, que casó con doña Maria de Mendoza, hija de D. Juan Hurtado de Mendoza y de doña Ana de Villagra, su mujer, señores de Beleña, como se ha visto en la casa de los Duques del Infantado, cuya hija fué doña Maria de Mendoza, y natural D. Francisco de Mendoza, que casó con la Baronesa doña Leonor de Peñalosa, cuyos hijos fueron don Pedro Gonzalez de Mendoza, que murió en la Herradura, y doña Leonor de Mendoza, mujer de D. Pedro Jaques, y quinto, doña Maria de Mendoza, hija legitima de D. Juan de Mendoza y de doña Maria de Mendoza su mujer, como hemos dicho, que casó con D. Francisco Zapata de Cisneros, primer Conde de Barajas, Presidente del Consejo de las Ordenes y despues del Real de Castilla.

El D. Alonso Suarez de Mendoza, tercer Conde de Coruña, Vizconde de Torija, Comendador de Moherando en la orden de Santiago, sucedió al Conde don Bernardino su padre en su casa y estado por Julio de 1534. Sirvió al Emperador D. Carlos en las ocasiones que se ofrecieron; hallóse en la batalla que se dió al ejército francés en el reino de Navarra y en la entrega

que se hizo de los Delfines. Fué uno de los doce caballeros que fueron señalados para ir en el barco en que iba el Delfín y el Duque de Orleans su hermano. Fué caballero generoso y de grande valor en la disciplina militar, como lo mostró acompañando al dicho Emperador D. Carlos, Rey de las Españas, en la jornada contra el Turco, cuando vino sobre Viena, y en la conquista de Tunez, con este glorioso Principe. Casó con doña Juana Jimenez de Cisneros, sobrina del Cardenal y Arzobispo de Toledo D. Fr. Francisco Jimenez de Cisneros, hija de D. Juan Jimenez de Cisneros y de doña Leonor Zapata de Lujan, su mujer, de cuyo matrimonio tuvo diez y nueve hijos, que fueron: primero, D. Lorenzo Suarez de Mendoza, que sucedió en la casa; segundo, D. Francisco de Mendoza, Caballero del hábito de Santiago, Comendador de la Fuente del Maestre y Mayordomo mayor del Sr. D. Juan de Austria, que casó con doña Maria de Velasco, señora de Verberana, cuya hija fué doña Juana de Velasco y Mendoza, mujer de D. Alonso Ramirez de Mendoza, su primo hermano, sin hijos; tercero, don Bernardino Suarez de Mendoza, que murió niño; cuarto, D. Pedro Gonzalez de Mendoza, que fué clérigo; quinto, D. Juan de Mendoza, Caballero del hábito de Calatrava, el cual murió en la jornada de Inglaterra cuando el Católico Rey D. Felipe II fué á casarse; sexto, D. Diego de Mendoza, que murió niño; sétimo, D. Antonio de Mendoza, Caballero del hábito de Santiago, Embajador en Génova y de la boca del Católico Rey D. Felipe II, que casó con doña Maria de Almaguer, sin hijos; octavo, don Gaspar de Mendoza, Canónigo de la santa iglesia de Toledo; noveno, D. Alonso de Mendoza, Canónigo de la santa iglesia de Toledo y Abad de San Vicente; décimo, D. Bernardino de Mendoza, Caballero del hábito de

Santiago, Comendador de Alhange y Trece de la orden, Embajador en Inglaterra y Francia por el Católico Rey D. Felipe II; décimo primero, doña María Manrique de Mendoza; décimo segundo, doña Leonor de Mendoza, que casó con D. Fernando Alvarez Ponce de Leon, señor de Cedillo y Manzaneque, de quien descienden los señores de esta casa; décimo tercero, doña Isabel de Mendoza, monja en Santa Clara de Cifuentes; décimo cuarto, doña Ana de Mendoza, que casó con Garci Ramirez de Cárdenas, vecino de Madrid, de quien tuvo hijos, y despues de viuda fué Aya de los Sermos. Príncipes don Diego y D. Felipe; décimo quinto, doña Catalina de Mendoza, que casó con D. Fernando de Gamboa Arteaga, Caballero del hábito de Santiago, señor de las casas de Gamboa y Arteaga, de quien tuvo hijos; décimo sexto, doña Magdalena de Mendoza, monja en la Piedad de Guadalajara; décimo sétimo, doña Francisca de Mendoza, monja en la Concepcion Francisca de Madrid; décimo octavo, doña Elvira y doña Juana de Mendoza, monjas en San Juan de la Penitencia de Toledo, y décimo noveno, doña Angela de Mendoza, hija última del Conde D. Alonso y de la Condesa doña Juana su mujer.

El primogénito, D. Lorenzo Suarez de Mendoza, fué cuarto Conde de Coruña, Vizconde de Torija, último Comendador de Mohernando en los señores de esta casa; sucedió en ella el año de 1544 por muerte del Conde D. Alonso, su padre, con el cual se halló antes de gozar de esta casa en la entrega de los Delfines en Fuenterrabía. Sirvió al Sermo. Emperador D. Cárlos en la conquista del reino de Tunez y en la jornada que hizo á Italia, y al Católico Rey D. Felipe, su hijo, en las guerras contra el Rey de Francia por la parte de los Es-

tados de Flandes. Fué despues su Virey y Capitan general de la Nueva España, donde murió electo del Perú en la ciudad de Méjico, en 29 de Junio de 1585, siendo casado con doña Catalina de la Cerda, hija de D. Juan de la Cerda, Duque de Medinaceli, y de la Duquesa doña María de Silva su mujer. Fueron sus hijos: primero, don Alonso Suarez de Mendoza, que murió sin heredar la casa; segundo, D. Bernardino Suarez de Mendoza, que sucedió en la casa; tercero, D. Juan, D. Pedro y don Gaspar, que murieron niños; cuarto, doña Juana de Mendoza, que casó dos veces; la primera con D. Alvaro de Mendoza, señor de Silillos, hijo del cuarto Duque del Infantado, sin hijos; la segunda con D. Antonio de Padilla, Comendador de las Casas de Sevilla en la orden de Calatrava, de quien tuvo hijos, y quinto, doña Mariana de la Cerda y Mendoza, que casó con D. Alonso Martinez de Leiva, General de las Galeras de Sicilia, Comendador de Alcuesca en Santiago, señor de la casa de Leiva, de quien tuvo á D. Sancho Martinez de Leiva.

El D. Bernardino Suarez de Mendoza, quinto Conde de Coruña, Vizconde de Torija, Caballero de la orden de Santiago y Comendador de los bastimentos de Castilla, casó con doña Mariana de Bazan, hija mayor de don Alvaro de Bazan, primer Marqués de Santa Cruz, Comendador mayor de Leon, y de doña Juana de Zúñiga, su primera mujer, de cuyo matrimonio fueron hijos: primero, D. Lorenzo y D. Alvaro de Mendoza, que murieron niños; segundo, D. Lorenzo Suarez de Mendoza, que sucedió en la casa; tercero, D. Bernardino Suarez de Mendoza, que murió en Sevilla de edad de 19 años el dia de San Lucas del año de 1602, yendo á servir al Católico Rey D. Felipe II en la jornada de Argel; cuarto, D. Sebastian de Mendoza, que llegó á ser sétimo Conde,

como luego se verá ; quinto , doña Juana de Mendoza y Zúñiga , Dama de la Reina doña Margarita de Austria , que casó con D. Pedro de Zúñiga , primer Marqués de Flores Dávila , Embajador á Inglaterra por el Católico Rey D. Felipe III , el cual fué su primer Caballero ; sexto , doña Maria Bazan de Mendoza , que casó con don Juan de Torres y Portugal , segundo Conde del Villar Don Pardo ; sétimo , doña Catalina de la Cerda , que casó con D. Martin Valerio de Franqueza , Caballero de la orden de Santiago , hijo de D. Pedro Franqueza , Conde de Villalonga , Caballero del hábito de Nuestra Señora de Montesa y San Jorge de Alfama y Claveró de la orden , Comendador de Silla , señor del Val de Villalonga y otros vasallos , Secretario del Consejo de Estado del Católico Rey D. Felipe III , y de la Condesa doña Ana Roman , su mujer , á quien S. M. dió titulo de Conde de Villafranqueza , juntamente á la Condesa doña Catalina de la Cerda , su mujer , el año de 1614 , y octavo , doña Mariana de Bazan y Mendoza , monja en Santa Fé la Real de Toledo , de la orden de Santiago , y otras hijas que murieron niñas.

Tuvo el Conde D. Bernardino dos hijos naturales , que fueron : D. Luis de Mendoza , Racionero de Sevilla , y Fr. Enrique de Mendoza , de la orden de San Agustín.

D. Lorenzo Suarez de Mendoza , sexto Conde de Coruña , Vizconde de Torija , sucedió al Conde su padre , año de 1592 , que murió en Valladolid en 4 de Julio del dicho año ; sirvió á la Majestad del Católico Rey D. Felipe III en las ocasiones que se ofrecieron en su tiempo . Fué muerto desgraciadamente sin haber tomado estado de matrimonio en 9 de Febrero de 1616 , dejando á todos los señores de estos Reinos con grande sentimiento de su temprana muerte.

D. Sebastian de Mendoza , sétimo Conde de Coruña , Vizconde de Torija , sucedió en esta casa y estado al Conde D. Lorenzo su hermano ; fué caballero de grandes esperanzas , en quien resplandecieron las virtudes y clara sangre de sus mayores , en quien acabamos de escribir la sucesion de los señores de esta casa.

LÍNEA DE LOS SEÑORES DE TORREQUEBRADILLA.

D. Antonio de Córdoba y Mendoza , señor de Torrequebradilla , hijo de D. Diego Fernandez de Córdoba , segundo Conde de Cabra , y de la Condesa doña Maria de Mendoza , su mujer , casó con doña Maria Hurtado de Mendoza en la ciudad de Jaen , hija de Juan Hurtado de Mendoza , Veinticuatro de Jaen , y de doña Isabel Lucas su mujer ; tuvieron por su hijo á

D. Diego de Córdoba y Mendoza , señor de Torrequebradilla y Caballero del hábito de Santiago , que casó en Almagro con doña Maria Carrillo Rotulo , de cuyo matrimonio hubieron nueve hijos , que fueron : primero , D. Antonio de Córdoba y Mendoza , Caballero del hábito de Santiago , que sucedió en el señorío de Torrequebradilla , y fué casado con doña Teresa de Córdoba , sin hijos ; segundo , D. Gaspar de Córdoba , Caballero del hábito de Calatrava , que murió Capitan en las guerras de Granada ; tercero , D. Juan de Córdoba , Caballero del hábito de Santiago , que tambien murió Capitan de infanteria en la guerra de Portugal ; cuarto , D. Diego de Córdoba , Arcediano y Canónigo de Córdoba , Inquisidor de Lerena y despues de Córdoba , donde murió ; quinto , D. Gabriel de Córdoba , que sucedió en la casa ; sexto , D. Francisco de Córdoba y Mendoza , Caballero del hábito de Alcántara , Comendador de las Casas de Coria ,

el cual casó con doña Ana Negron de la Cueva, sin hijos; sétimo, doña Maria de Córdoba y Mendoza, que casó con D. Fernando de Argote en Córdoba, de quien tuvo hijos; octavo, doña Damiana de Córdoba, monja en las Comendadoras de Almagro con el hábito de Calatrava, y noveno, doña Margarita de Córdoba, que casó en la ciudad de Córdoba con D. Fernando Paez de Castillejo, de quien tuvo por hijo á D. Diego Paez de Castillejo, Caballero del hábito de Calatrava, y otros.

El D. Gabriel de Córdoba, señor de Torrequebradilla, casó con doña Aldonza Manrique de Córdoba, hija de D. Iñigo Fernandez de Córdoba, el de la Campana, y de doña Maria de Córdoba su mujer; tuvo hijos á don Antonio, D. Diego, D. Iñigo, D. Francisco, D. Gabriel, D. Juan, D. Fernando y otros.

LÍNEA DE LOS SEÑORES CONDES DE GALVES.

D. Baltasar de la Cerda y Mendoza fué uno de los caballeros generosos de su tiempo, hijo de D. Diego Hurtado de Mendoza, Conde de Melito en la Calabria, caballero bien celebrado en las guerras de Italia, los cuales y sus descendientes gozaron de título de Príncipes de Melito. El Católico Rey D. Felipe II le concedió á D. Baltasar el título de Conde de Galves, y casó con doña Gerónima de Mendoza, hija de D. Bernardino de Mendoza, Capitan general de la mar, y de doña Elvira Carrillo de Córdoba su mujer, de quien tuvo por sus hijos á D. Diego Hurtado de Mendoza, á doña Gerónima, que murieron sin heredar, y á

Doña Ana de la Cerda y Mendoza, que sucedió en la casa y estado al Conde su padre, y casó con D. Juan Cristóbal Fernandez de Hajar, Conde de Belchite, y Du-

que de Hajar, siendo sus hijos D. Martin Fernandez de Hajar y de la Cerda, que sucedió en la casa y Condado de Galves, doña Gerónima de Hajar y de la Cerda.

El D. Martin Fernandez de Hajar y de la Cerda, tercer Conde de Galves, sucedió en esta casa y estado á la Condesa doña Ana su madre: murió en vida del Duque y Conde su padre, sin hijos, habiendo sido casado con doña Francisca de Luna, hija del Conde de Morata, por lo cual le sucedió en la casa su hermana

Doña Gerónima de Hajar y de la Cerda, cuarta Condesa de Galves, casó con Rui Gomez de Silva y Mendoza, Mayordomo del Católico Rey D. Felipe III, Caballero del hábito de Calatrava, Comendador de Bexi y Casti de Casteles, sin sucesion, por cuya causa pasó este título á los Duques de Pastrana, como descendientes de don Diego Hurtado de Mendoza, Conde de Melito, y de la Condesa doña Ana de la Cerda su mujer.

LÍNEA DE LOS MARQUESES DE CENETE.

D. Pedro Gonzalez de Mendoza, y doña Mencía de Lemos, tuvieron por hijo primogénito á D. Rodrigo de Mendoza, á quien los Serms. Reyes Católicos D. Fernando y doña Isabel, en el año 1491 le concedieron el título de Marqués de Cenete. Sirvió el D. Rodrigo de Mendoza, señor del castillo del Cid, y estado de Jadraque y su tierra, desde su edad floreciente, y antes de gozar del título de Marqués de Cenete, á los Reyes Católicos en todas las guerras y conquistas del Reino de Granada, haciendo hechos de famoso Capitan, mostrando en todo el valor de su persona, y la clara sangre de sus mayores, y despues al Emperador. D. Cárlos, Rey de las Españas, con mucho valor en las alteraciones de